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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Дорогие товарищи!
Калужский обком КПРФ, Калужский обком ЛКСМ РФ, КРК КРО 

КПРФ и редакция газеты «Калужская правда» поздравляют всех жи-
телей нашей области, а особенно ветеранов Вооруженных сил и слу-
жащих в них сейчас, с Днем Красной армии и Военно-морского флота! 

Пусть этот праздник называется сейчас Днем защитника Отече-
ства, что в общем-то неплохо, однако для всех советских людей он 
все равно всегда будет ассоциироваться с названием, которое ему дала 
сама Великая эпоха. Разгром войск белогвардейцев и иностранных ин-
тервентов, белофиннов, японских милитаристов, Великая Победа 
над полчищами покоривших практически всю Европу немецких фа-
шистов – все это вехи славных, незабываемых ратных дел советских 
Вооруженных сил, которые и в мирный период являли собой гарантию 
мира и безопасности для людей во всем мире. 

Родина никогда не забудет имена ее многих сыновей и дочерей, от-
давших жизни за свободу и независимость первого в мире социалисти-
ческого государства.

Отрадно то, что в настоящее время российские армия и флот 
ведут успешную борьбу с международным терроризмом и экстре-
мизмом. Однако очень хочется, чтобы в наших Вооруженных силах 
не забывались славные традиции советских лет – тех лет, когда 
героизм и самопожертвование  во имя интересов Родины считались 
повседневностью и обыденностью. Так тогда солдат Советского Со-
юза и весь советский народ  воспитывала партия Ленина – Сталина. 
Сейчас, когда Российская армия ведет на Украине специальную воен-
ную операцию, и ее солдаты и офицеры героически сражаются там с 
фашистским и нацистским отребьем, это становится как никогда 
актуальным и востребованным.

Желаем нашим землякам, а особенно тем, кто стоял и стоит на 
защите интересов и рубежей нашей Родины, крепкого здоровья, сча-
стья, исполнения желаний и удачи во всем! 

Член ЦК КПРФ, первый секретарь Калужского обкома КПРФ  
Н.И. ЯШКИН.

Член ЦКРК, председатель КРК КРО КПРФ В.И. Соломонов.
Секретарь ЦК ЛКСМ, первый секретарь Калужского обкома ЛКСМ РФ  

А.М. АГВАНЯН. 
Главный редактор газеты «Калужская правда» А.Н. СОЛОВЬЁВ.

Я уважаю армию и эту, 
Что защищает наш сегодня дом,
И ту, краснознаменную, Советов,
Рожденную Великим Октябрем.

Которая в суровую годину,
Объединив рабочих и крестьян, 
Юденичей и врангелей громила
И их союзников из многих  подлых  
стран.

Деникинцы, колчаковцы, красновцы,
Петлюровцы, махновцы и т.д.
Разбиты были армиею новой, 
Рожденной в том далеком феврале!

То было наше – армия народа,
Овеянная славою побед 

Наша армейская слава
На озере Хасан, на Халхин-Голе 
И бравшая  Берлин и Будапешт…
  
Ее победы не затмить вовеки
Бесстыжей либеральной клеветой! 
Истории повеет свежий ветер
Над знаменем победным со звездой!
 
Рожденная под Нарвой и под Псковом
В суровом восемнадцатом году,
Ты стала наших подвигов основой, 
Которые потомки свято чтут.
 
Они, свой долг солдатский исполняя,
И в наши дни отпор врагу дают.
Их с Днем армейским нынче поздравляем! 
В их честь в столице – 

праздничный салют!
Александр ТРУТНЕВ.

Когда в тиши горит закат, 
Порою мнится мне – 
Россия слушает солдат,
Погибших на войне.

Их слышат пашни, берега,
Луга, лесная сень
И перелески, и стога,
И дрема деревень.

Свой разговор они ведут 
С деревьями вокруг,

На закате

С домами, где уж их не ждут
 Ни мать, ни дочь, ни друг…

Они неслышно в этот час
Проходят по заре,
В багрянце ратуя за нас,
За Русь, за жизнь в добре…

Когда в тиши горит закат,
Порою мнится мне – 
На мир глядят глаза солдат, 
Погибших на войне.

Александр СОЛОВЬЁВ.
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Кандидата  на пост Президента РФ Николая Харитонова и 
первого  заместителя  Председателя ЦК КПРФ Юрия Афони-
на Калуга встретила русским «хлебом – солью» и песнями под 
баян. Дорогих гостей  тепло приветствовали  активисты КПРФ 
и представители лево – патриотических сил.

Николай Михайлович и Юрий Вячеславович от всей  души 
поблагодарили калужан за теплый прием и пожелали нашей об-
ласти  больших успехов в дальнейшем развитии, а ее жителям 
– хорошей жизни и процветания.

Затем состоялось торжественное возложение цветов к под-
ножию памятника основателю Советского государства Влади-
миру Ильичу Ленину.

В областном центре  Николай Харитонов провел встречу с ру-
ководством и коллективом Завода опытного приборостроения. 
Предприятие, являющееся одним из российских и мировых ли-
деров в области электроники и приборостроения, успешно раз-
вивается в нескольких направлениях – производство автомо-
бильной электроники, систем противоугонной безопасности, 
телеметрических и сервисных систем. С 2011 года осваивается 
производство светодиодных светильников, что позволяет ре-
шать общегосударственную задачу перехода на энергоэффек-
тивные, импортозамещающие решения.

Руководство предприятия занимается подготовкой квалифи-
цированных молодых кадров. На базе производства создан соб-
ственный учебный комбинат, где проходят обучение учащиеся 
старших классов и студенты. Активно развивается социальная 
политика: предприятие оказывает содействие сотрудникам в 

Д у ш е в н о  в с т р е т и л и ,  
д у ш е в н о  п р о в о д и л и

покупке жилья, получении качественной медицинской помо-
щи.

«Мы увидели прекрасный пример того, как частное пред-
приятие успешно развивается, благодаря внедрению советской 
системы планирования, - отметил Николай Харитонов. - По-
сле разрушения СССР, уникальный советский опыт планиро-
вания оказался невостребованным в нашей стране. При этом на 
государственном уровне  его переняли страны Западной Евро-
пы, Япония, Южная Корея, Китай. Одно из ключевых предло-
жений КПРФ -  серьезное планирование развития экономики 
страны на пятилетки, десятилетия. Частные предприятия, за-
интересованные в развитии и получении прибыли, уже давно 
пришли к пониманию, что без плановой системы развиваться 
невозможно. Уверен, что и власть к этому пониманию придет!», 
- заключил кандидат на пост Президента.

Затем  Николай Харитонов и Юрий Афонин  провели  встре-
чу с жителями и представителями общественных организаций 
Калужской области, а также  делегациями КПРФ из других ре-
гионов ЦФО, в ходе которой кандидат на пост Президента РФ и 
первый заместитель Председателя ЦК КПРФ рассказали при-
сутствующим о Программе Победы  КПРФ по выводу страны 
из затянувшегося кризиса и поделились планами по дальней-
шему проведению предвыборной кампании, ответив в конце на 
многочисленные вопросы.

А вел встречу член ЦК КПРФ, первый секретарь Калужского 
обкома Николай Яшкин.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.
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Нужно особо подчеркнуть: в беседе с 
гостем из США президент не ограничился 
заявлением о том, что предательский развал 
СССР стал крупнейшей катастрофой, по-
влекшей разрушительные геополитические 
последствия. По сути, впервые глава госу-
дарства прямо назвал основными виновни-
ками этой катастрофы Ельцина и его окру-
жение.

Мы полностью разделяем эти позиции, 
заявленные президентом. Но если мы при-
знаём, что навязанная России в начале 1990-
х прозападная политика повлекла за собой 
последствия, неприемлемые и для нас, и для 
большей части человечества, тогда мы обя-
заны сделать следующий шаг. Следует прямо 
и честно признать, что разрушительные по-
следствия навязанного нам, в угоду Западу, 
социально-экономического курса необхо-
димо решительно преодолевать.

Реалии требуют новой стратегии суве-
ренного развития России. Крайне необ-
ходима и согласованная с нею программа 
возрождения страны. Данный подход со-
ставляет стержневую основу предвыборной 
кампании нашего кандидата в президенты 
Н.М. Харитонова. Он обращается к сограж-
данам с программой развития, программой 
победы.

Для реализации программы у Николая 
Михайловича есть возможность опереться 
на поддержку сильной, профессиональной 
и по-настоящему патриотичной команды 
единомышленников. Команды, готовой не 
только призывать к реализации мер разви-
тия, но и воплощать их в жизнь. Это под-
тверждает каждый шаг, сделанный КПРФ во 
время нынешней кампании Н.М. Харитоно-
ва, каждое из наших ярких мероприятий, от 
Москвы до Хабаровска, от Ленинграда-Пи-
тера до Красноярска, от Калуги до Оренбур-
га.

Программу КПРФ и нашего кандидата 
определяют положение России в современ-
ном мире, её экономическое состояние, 
жизненные проблемы граждан, необходи-
мость мобилизации ресурсов ради развития 
страны. Мы убеждены: ключевая задача — 
преодолеть последствия капиталистическо-
го разгрома в экономике и социальной сфе-
ре. Именно они стоят сегодня на пути побед 
нашей Отчизны и её успешного развития. 
На смену разрушительной игре в капита-
лизм, нещадно грабящим страну и граждан 
олигархам должна прийти справедливая и 
эффективная система развития в интересах 
большинства.

Мы требуем вернуть в руки государства 
ведущие отрасли промышленности путём 
национализации крупнейших предприятий, 
передать под контроль государства имею-
щиеся крупные предприятия по переработке 
сельскохозяйственной продукции. Россий-
ская земля должна кормить народ, а не кучку 
хозяев-миллиардеров!

О новой промышленной политике Н.М. 
Харитонов и наша команда говорили с тру-
довыми коллективами крупнейших пред-
приятий страны: питерского Кировского 
завода и красноярского «Красмаша». Под-
ходы КПРФ к развитию экономики, произ-
водственной и социальной сферы встречают 
полное понимание и самую активную под-
держку трудящихся. 

Наш важнейший ориентир — народные 
предприятия, работающие под руководством 
коммунистов. Именно они показывают са-
мые внушительные производственные ре-
зультаты. В их коллективах самые высокие 
зарплаты и лучшие социальные условия. Та-
кие хозяйства — блестящий образец для фор-
мирования новой экономической политики, 
способной гарантировать нам успешное не-
зависимое развитие и ускоренное импортоза-
мещение. Их опыт необходимо распростра-
нить на всю страну. Это было убедительно 
подтверждено во время предвыборных встреч 
Н.М. Харитонова с трудовыми коллективами 
передовых народных предприятий — таких 
как подмосковный совхоз имени Ленина и 
ведущие хозяйства Красноярского края «На-
заровское» и «Солгон».

КПРФ настойчиво призывает повысить 
уровень поддержки сельскохозяйственной 

Пора выбираться из тупика
На минувшей неделе внимание всего мира было приковано к интервью 
президента России В.В. Путина, которое он дал американскому жур-
налисту Такеру Карлсону. В ходе беседы глава государства убедитель-
но обосновал внешнеполитическую стратегию нашей страны, осветил 
причины и задачи специальной военной операции, представил видение 
перспектив нового миропорядка, в котором не должно быть места жан-
дармской гегемонии Вашингтона и его подручных.

отрасли, принципиально увеличить финан-
сирование развития сельских территорий из 
федерального бюджета, создать сектор госу-
дарственной торговли и наладить его тесную 
связь с промышленным и аграрным произ-
водством. Это — реальный способ борьбы с 
бессовестным раздуванием цен.

Мы настаиваем на серьёзных преоб-
разованиях в области финансов и кредита. 
Банковская система России обязана служить 
не ростовщикам-спекулянтам. Её задачей 
должно стать наращивание средств для раз-
вития экономики и человека. Она обязана 
работать на обеспечение доступности инве-
стиций. Только подлинно государственный 
банк может осуществлять не спекулятивную, 
а справедливую кредитную политику, на-
правленную на экономический прорыв, на 
поддержку научно-технического прогресса.

На берегах Невы российские коммуни-
сты и наши сторонники отметили 80-летие 
снятия блокады героического Ленингра-
да. Состоявшиеся на его священной земле 
встречи напомнили о великом подвиге со-
ветского человека в борьбе с фашизмом. 
Увы, гидра нацистского чудовища сегодня 
вновь подняла голову. Ради победы над ним 
наша страна героически сражается на Укра-
ине.

Сегодня, когда бандеровская нечисть 
вновь распоясалась с подачи империалистов 
США и Европы, важнейшей исторической 
миссией становится противостояние этому 
злу. Мы делаем всё возможное, чтобы при-
близить победу над ним. Об этом убеждённо 
говорили участники специальной военной 
операции и члены их семей на встрече с 
Н.М. Харитоновым. Это душевное общение 
состоялось в подмосковном совхозе имени 
Ленина.

Только за первую декаду февраля КПРФ 
организовала отправку в Донбасс двух гума-
нитарных конвоев. В них — 150 тонн жиз-
ненно необходимых продуктов, лекарств, 
оборудования. Всего же нами направлено 
122 таких конвоя. За годы сражений в Но-
вороссии с нацизмом и бандеровщиной мы 
приняли у себя 16 тысяч детей Донбасса. 
Только за последний месяц на оздоровление 
к нам прибыло 250 мальчишек и девчонок.

В Ленинграде-Питере КПРФ почтила 
память нашего выдающегося соратника, 
нобелевского лауреата Ж.И. Алфёрова. Он 
внёс огромный вклад в развитие отечествен-
ной науки и образования, а их возрождение 
сегодня — ключевое условие национального 
выживания и развития. Об этом мы заявили 
на пресс-конференции в ТАСС, посвящён-
ной программе поддержки науки и образо-
вания, где представили новый проект закона 
«Образование для всех».

Мы твёрдо знаем: наша программа воз-
рождения средней и высшей школы по-
зволит воспитывать истинных патриотов, 
ответственных граждан и современных спе-
циалистов. Они будут способны обеспечить 
технологический прорыв и гарантировать 
экономический суверенитет России. Сегод-
ня становится всё более важным преодолеть 
острейший дефицит кадров, о котором за-
являет уже каждое второе предприятие. Это 
худший показатель с 1996 года.

На всех встречах в разных уголках страны 
наш кандидат Харитонов и команда КПРФ 
требуют покончить с порочной практикой 
передачи управления жилищно-коммуналь-
ным хозяйством в руки алчных, безответ-
ственных и коррумпированных частников. 
Их деятельность в этой сфере оказалась аб-
солютно провальной, а её последствия несут 
всё большую угрозу национальной безопас-
ности. Подтверждение тому — настоящий 
коммунальный коллапс, охвативший целый 

ряд регионов нынешней зимой.
Мы идём к гражданам с программой, в 

которой заявлена необходимость вернуть 
всю систему ЖКХ под контроль государства. 
Это самым активным образом поддержано и 
на наших региональных встречах с избира-
телями, и на проведённой предвыборным 
штабом встрече по проблемам жилищно-
коммунальной сферы с представителями 
инициативных групп Москвы.

Нынешний год объявлен в России Годом 
семьи. И мы обязаны добиться того, чтобы 
он был отмечен принятием давно назревших 
законов, необходимых для укрепления се-
мейного института, для защиты материнства 
и детства. В нашей стране не обеспечены 
базовые потребности большинства молодых 
семей. Каждая четвёртая семья с двумя деть-
ми и каждая вторая семья с тремя детьми — 
за чертой бедности. Решение этих вопросов, 
в конечном счёте, лежит в области экономи-
ки. И наша программа позволяет их решить.

На посвящённом этой программе Соци-
альном форуме в Оренбурге Н.М. Харитонов 
заявил о необходимости полностью освобо-
дить многодетные семьи от уплаты налога 
на доходы физических лиц. Он поступает в 
региональные бюджеты. И их убытки от вве-
дения этой меры можно полностью погасить 
за счёт бюджета федерального. В том числе 
и путём увеличения налогообложения для 
сверхбогатых, которые во всём мире отдают 
в казну минимум 30—40% своих доходов, а у 
нас — втрое меньше.

Давайте вдумаемся: по данным междуна-
родных исследовательских организаций, 500 
самых богатых жителей России уже сосредо-
точили в своих руках 640 миллиардов долла-
ров. По нынешнему курсу это 58 триллио-
нов рублей — практически два федеральных 
бюджета. Эти пять сотен богачей владеют 
40% всех финансовых активов 150-милли-
онной страны! И при этом отдают в качестве 
налогов практически такую же долю своих 
доходов, какую отдают бедные и нищие!

Сохранение олигархического контроля 
над экономикой и социальной сферой Рос-
сии — главная причина вымирания и разгра-
бления нашей страны. А эти процессы, увы, 
продолжаются. Не останавливается вывоз за 
рубеж капиталов, золота, алмазов, оружей-
ного плутония, обогащённого урана. В про-
шлом году США получили его на рекордные 
1,2 миллиарда долларов. По сути, речь идёт 
о поставке стратегических ресурсов нашим 
прямым противникам. А ведь они уже аб-
солютно открыто заявляют об интенсивной 
подготовке НАТО к войне с Россией. С этой 
ситуацией, которая выгодна только «пятой 
колонне», необходимо покончить!

Важнейший призыв нашей избиратель-
ной кампании — это призыв к единству 
Русского мира. Он прозвучал на всех меро-
приятиях в рамках выборной кампании. Мы 
начинали с дальних рубежей нашей Родины. 
В Хабаровске Компартия России провела 
форум «Развитие Дальнего Востока: пер-
спективы, пути, методы». Он собрал участ-
ников из десяти регионов.

Одним из ключевых стал вопрос о ме-
рах привлечения на восток страны молодых 
перспективных специалистов. Учитывая 
стратегически важный характер этой задачи, 
Н.М. Харитонов предложил программу бес-
процентной ссуды на покупку первого жи-
лья для молодых семей сроком на 20 лет. Она 
не только поддержит молодые семьи, но и 
положительно скажется на росте населения 
и развитии территорий Дальнего Востока. 
Наша программа предполагает, что после 
введения такой ссуды для молодых семей на 
Дальнем Востоке и в Арктической зоне она 
затем будет распространена на всю страну.

Обсуждая социальные проблемы на 
предприятиях и в аудиториях Красноярска, 
наша команда уделила особое внимание 
нарастающей проблеме роста цен на това-
ры и продукты первой необходимости. Он 
влечёт за собой неизбежное обнищание 
и втягивает всё больше людей в долговую 
кабалу. А ведь у нас уже сегодня только по 
официальным данным не менее 12 милли-
онов нищих, а суммарная задолженность 
граждан перед банками перевалила за 35 
триллионов рублей. Это больше, чем го-
довой бюджет страны. И основная часть 
кредитов, из которых образуется такая ги-
гантская задолженность, — это кредиты не 
на развлечения, не на красивую жизнь, а на 
элементарное выживание.

Выступая в Красноярске, наш кандидат 
в президенты России заявил: мы настаиваем 
на вдумчивом и предметном рассмотрении 
правительством программы КПРФ в части 
продовольственной безопасности и ком-
плекса мер государственной защиты цено-
образования от произвола посредников и 
продавцов. Государство в нынешней ситуа-
ции не имеет права уклоняться от регулиро-
вания цен на товары первой необходимости. 
В противном случае мы получим тяжёлые 
социальные последствия.

Мы обращаемся к обществу с ясной и 
последовательной программой, одобренной 
лучшими учёными и специалистами. Для 
её максимального распространения нами 
уже выпущено почти 20 миллионов газет, 
брошюр и буклетов. Эту программу активно 
поддерживают молодёжные, женские, воен-
но-патриотические организации, профсою-
зы, трудовые коллективы. Всё больше тех, 
кто осознаёт: без её реализации невозможно 
выбраться ни из коммунального, ни из со-
циального коллапса.

Над воплощением этой программы в 
жизнь плечом к плечу с нашим кандидатом 
Н.М. Харитоновым настойчиво работают 
И.И. Мельников, Ю.В. Афонин, В.И. Ка-
шин, Д.Г. Новиков, Н.В. Коломейцев, Л.И. 
Калашников, Н.Н. Иванов, Н.В. Арефьев, 
К.К. Тайсаев, С.П. Обухов, Г.П. Камнев, 
М.Н. Дробот, С.Э. Аниховский, В.П. Иса-
ков, А.В. Корниенко, А.А. Ющенко, В.И. 
Соболев, Н.И. Осадчий, Н.А. Останина, 
О.Н. Смолин, А.В. Куринный, С.А. Гаври-
лов, Ю.П. Синельщиков. Каждодневную 
политическую деятельность ведут наши пар-
тийные отделения на местах, депутатский 
корпус КПРФ по всей стране, союзники 
по народно-патриотическому блоку. Хо-
чется особо поблагодарить редакции газет 
«Правда» и «Советская Россия», телеканала 
«Красная Линия» за настойчивые усилия по 
разъяснению и пропаганде нашей позиции и 
программных материалов партии.

КПРФ полностью готова к новому эта-
пу президентских выборов. Мы вступаем в 
период, когда все кандидаты на пост пре-
зидента России обязаны официально обна-
родовать свои предвыборные программы. 
Приближается время агитации в средствах 
массовой информации и проведения пред-
выборных дебатов. И мы нацелены сделать 
всё для того, чтобы наша позиция была пре-
дельно ясна гражданам России.

На Общероссийском открытом партий-
ном собрании, посвящённом 100-летию па-
мяти В.И. Ленина, мы обобщили главные 
вызовы текущего момента. Партия сформу-
лировала стратегические задачи, стоящие 
в настоящее время перед страной, опреде-
лила пути их решения. Масштаб этих задач 
требует прочного национального единства. 
Но такое победное единство не может быть 
обеспечено на основе погружающейся во всё 
более очевидный кризис капиталистической 
системы, порождённый политикой Запада, 
которой мы сегодня противостоим.

То, что капитализм зашёл в тупик, уже 
открыто признал и президент Путин. Пора 
выводить Россию из капиталистического ту-
пика! Мы убеждены: путь социализма — это 
единственный путь из кризисного тупика. 
Единственный путь к победе!

Геннадий ЗЮГАНОВ,  
Председатель ЦК КПРФ  

(газета «Правда», №15 за 13- 14 февраля).
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Два месяца отсрочки

В ноябре прошлого года в нашей газете прошел материал о том, что не-
давно открытое в Ферзикове предприятие по производству кормов для 
животных стало для жителей поселка чуть ли не истинной душегубкой. 
Люди буквально задыхались от гнетущего неприятного запаха.

Народ стал возмущаться и требо-
вать закрытия «Агрокальция». Боль-
шую роль в этом протестном движе-
нии сыграл Ферзиковский райком 
КПРФ, возглавляемый первым се-
кретарем Батыром Махмудовым. А на 
прием к приехавшим депутатам–ком-
мунистам областного Законодатель-
ного собрания  Артуру Агваняну и 
Владимиру Ханси пришло более сот-
ни разгневанных жетелей райцентра.

Только после  депутатского об-
ращения в областную прокуратуру, 
которая буквально «напрягла» соот-

ветствующие инстанции, в частно-
сти, управление Росприроднадзора 
по Московской и Калужской обла-
стям, колесо по-настоящему закру-
тилось.

Был подан иск в райсуд с тре-
бованием прекратить деятельность 
предприятия, не дающего людям 
нормально жить и работать. Пятого 
февраля производство по решению 
судебного органа было остановлено 
на два месяца.

За это время администрации «Аг-
рокальция» предписано провести  

реконструкцию с целью убрать зло-
воние. Будет ли это сделано на самом 
деле, покажет время.

Хочется  с горечью добавить, что 
как только «запахло» возможностью 
отличиться и показать себя радете-
лями за народ, «одеяло» в СМИ по-
тянули на себя все властные и про-
властные структуры областного и 
районного масштаба. О решающем 
участии в процессе коммунистов, а 
главное – жителей Ферзикова, нигде 
даже очень скромно не упоминалось. 
Что ж, в этом основная суть деятель-
ности так называемой партии власти, 
представителями которой является 
почти вся современная чиновничья 
братия.

Александр СОЛОВЬЁВ. 

«Все мы изменимся», - написал 
еще в древней книге один из пророков. 
Многие подумали – ну, это когда еще? 
Когда придет время вечного покоя?

Ан нет, гораздо скорее. После 90-х, 
приспосабливаясь к обстоятельствам, 
к новым русским, возникшим, как 
черти из табакерки, многие из граж-
дан превратились в население, из изо-
бретателей – в приобретателей, из со-
зидателей — в потребителей. То есть 
смирились со свалившимся на них не-
счастьем во всех сферах жизни. И по-
малкивают.

Вот еще в прошлом году городской 
транспорт а Калуге  ходил исправно, а 
в новом году стал сбиваться с ритма. 
Первый и второй  троллейбусы, напри-
мер, приходилось ждать по часу. Куда-
то исчезли маршрутки. Приходилось 
терпеливо стоять на остановках, мерз-
нуть, а потом с большой толпой вла-
мываться в двери и стоять вплотную в 
проходах, дыша вместе с ковидными и 
другими больными.

Вопиющий в пустыне
хозяина. Хозяину невыгодно пускать 
по маршруту по графику полупустые 
троллейбусы, а когда их мало, тогда на-
род валит валом, деньги в кассу текут 
ручьем, а электроэнергия экономится.

Выгодно? Еще бы. Так же вот прове-
ли оптимизацию в медицине. Таким же 
манером приняли пенсреформу. И ведь 
народ пошумел и поутих. Где уж бедным 
воевать с богатыми – себе дороже.

Только накануне выборов дельцы 
решили добавить машин на линиях, 
чтобы правильно голосовали. Теперь 
ждать приходится не по часу, а по пол-
часа. А для студентов-бауманцев доба-
вили 37-й (34-й)  маршрут по кольцу. 
Пусть не говорят, что власть у нас ко-
рыстная.

Конечно, это только мое личное 
мнение, за которое теперь, слава богу, 
не судят. Но и мер не принимают. Про-
сто не слышат, не замечают, не читают. 
А зачем? Ведь чиновники живут по за-
кону: прибыль прежде всего.

Виктор АЛЕКСЕЕВ.

Все недоумевали, куда же подева-
лись троллейбусы?  Да никуда. Стоят на 
приколе на своей базе на Среде. Поче-

му? А потому. Маркса почитайте. При 
социализме — все во благо человека, 
а при капитализме – все для прибыли 

При поддержке КПРФ и ЛКСМ РФ
При поддержке КПРФ и Ленинского Комсомола в городе Калуге прошли областные соревнования по универсальному бою среди мальчиков и девочек 

8-9,10-11 лет и юношей и девушек 12-13, 14-15 лет.Вашему вниманию представляем краткий фотоотчет с места событий. Еще надо добавить, что все участни-
ки соревнований были награждены и отмечены.

Опять былые «братья» у границ
Копают блиндажи, окопы, схроны…
Из их давно непуганных столиц,
Полуистлевшие вылазят клоны
Давно в земле истлевших упырей
Мечтающих и ныне о реванше,
Что ждать от призраков далеких дней,

Похоже вновь придется брать рейхстаг
От этих злобных нелюдей вчерашних?
Их воскрешает Байден и Макрон,
И Шольц: потомок злобного фашиста.
Их возвращение, как страшный сон,
Что стал реальною угрозой жизни.
Давно они уж превратились в прах,
Но призраки их бродят по Европе.

Похоже вновь придется брать рейхстаг,
Солдату Русскому и лично я – не против!

* * *

Довольно русскости стыдиться!
Жить с чувством некой там вины.

Ее навязывают лица
Духовно чуждой нам страны.
Мы, если в чем и виноваты,
То, как мне кажется, лишь в том,
Что не добили в сорок пятом
Врагов пробравшихся в наш дом.

Александр ТРУТНЕВ.
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В гуманитарном грузе в большом количестве пе-
реданы крупы и макароны, мука, мясные и рыбные 
консервы, печенье, чай, сахар, вода, термобелье, печ-
ки-буржуйки, кровати, матрасы, подушки, утепли-
тель на кровати, постельное белье, письма военным 
и многое другое.

В отправке гуманитарного груза приняли актив-
ное участие Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов, кандидат в президенты РФ от КПРФ Николай 
Харитонов

Большой вклад внесли в формирование гумани-
тарного конвоя коммунисты Подмосковья, секретари 
МК КПРФ  Василий Стасюк, Сергей Стрельцов, вто-
рой секретарь МК ЛКСМ РФ, сотрудник МК КПРФ  
Артем Васильев, сотрудник МК КПРФ  Константин 
Баранов, пресс-служба МК КПРФ: руководитель - 
Евгения Наумова, администратор сайта МК КПРФ 
- Ирина Снеткова, руководитель аппарата фракции 
КПРФ в Мособлдуме – Константин Елисеев, рефе-
рент руководителя фракции КПРФ в Мособлдуме - 
Александр Федоренко, сотрудник аппарата фракции 
КПРФ в Мособлдуме – Дмитрий Соловьев. Подклю-
чились активно и коммунисты Москвы, Владимира, 
Калуги, Нижнего Новгорода, Рязани, Твери и Тулы, 
директор совхоза им. Ленина Павел Грудинин и дру-
гие товарищи.

Городские организации МК КПРФ внесли огром-
ный вклад в этот конвой: Воскресенский ГК КПРФ 
(письма военным), Дмитровский ГК КПРФ (продук-
ты), Домодедовский ГК КПРФ (продукты), Кашир-
ский ГК КПРФ (продукты, утеплитель на кровати),  
Люберецкий ГК КПРФ (лапша быстрого приготовле-
ния), Наро-Фоминский ГК КПРФ (продукты), Но-
гинский ГК КПРФ (лапша быстрого приготовления), 
Пушкинский ГК КПРФ (печенье), Серпуховский ГК 
КПРФ (продукты), Серебряно-Прудский ГК КПРФ 
(продукты), Солнечногорский ГК КПРФ, Химкин-
ский ГК КПРФ, Щелковский ГК КПРФ (продукты, 
новые вещи), Московское областное отделение «Дети 
войны» (продукты), Московское областное отделение 
«ВЖС - Надежда России» (продукты), Королевское 
отделение Союза советских офицеров (продукты).

Открыл митинг Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганов:

- Уважаемые товарищи! Наш конвой отправляется 
для тех ребят, которые находятся на передовой. Три 
дня назад мы провели в совхозе им. Ленина встречу с 
командирами, которые прибыли с поля боя. Они по-
смотрели на это удивительное хозяйство. Мы пригла-
шаем вас посмотреть большой репортаж на «Красной 
Линии». Благодарю Первый канал, канал Россия-1, 
НТВ, ТВЦ, которые показали эту историческую 
встречу.

Ребята, которые сражаются за новый мир и нашу 
свободу, увидели в совхозе им. Ленина лучшую в мире 
школу, лучшие детские сады, уникальный спортив-
ный комплекс. Они поделились своим опытом за-
щиты нашей Родины, поблагодарили всех вас и наш 
Общероссийский штаб протестных действий в лице 

121-й гуманитарный конвой
Пятого февраля из подмосковного совхоза 
им. Ленина ушел 121-й гуманитарный конвой 
от КПРФ на Донбасс, на передовую линию 
боев за наше Отечество.

академика РАН В.И. Кашина. Также они поблаго-
дарили Н.М. Харитонова, который все сделал для 
того, чтобы каждые две недели уходил полноценный 
гуманитарный конвой. Они поблагодарили всех со-
трудников штаба протестных действий, секретарей 
горкомов.

Вообще не осталось ни одной области, которая не 
участвовала бы в отправке гумконвоев. Сегодня мы 
отправляем 121-й гуманитарный конвой от КПРФ, 
который является праздничным. Он прибудет на тер-
ритории Новороссии в ближайшие дни, и мы поздра-
вим ребят, которые отметят День рождения Красной 
армии - 23 февраля. Это общенациональный празд-
ник.

Н.М. Харитонов как кандидат в президенты 
России от народно-патриотических сил уже прое-
хал ведущие регионы: и Дальний Восток, и Южный 
Урал. Недавно мы с ним побывали на легендарном 
Кировском заводе в Санкт-Петербурге, который 
тоже работает на нашу Победу. Этот завод, как и со-
вхоз им. Ленина, мы отбивали от бандитов. От тех 

рейдеров, которые, вместо того чтобы укреплять 
Родину, все делают, чтобы ее разорить. Ничего у них 
не вышло. Наша помощь в совхозе - яркий пример 
тому.

Н.М. Харитонов завтра выезжает в знаменитый 
легендарный Красноярский край. Я когда туда в пер-
вый раз приехал, таких крупных гидростанций, ве-
ликих тружеников нигде не видел. От Норильска до 
Минусинска - это гигантский край, который помога-
ет нам обеспечить Победу в этих сложных условиях.

* * *
Затем выступил кандидат в президенты России от 

КПРФ Н.М. Харитонов:
- Уважаемые товарищи! Сейчас мы с вами по-

смотрели те грузы, которые подготовили региональ-
ные партийные организации, конкретное население, 
люди, ученики, школы. Это подтверждение тому, что 
все работают для фронта, для Победы. Большое спа-
сибо всем тем, кто занимается и регулирует сбор и от-
правку гуманитарной помощи. В данном случае это 
заместитель Председателя ЦК КПРФ, руководитель 
штаба протестных действий Владимир Иванович Ка-
шин.

С 2014 года единственная политическая сила - 
КПРФ, которая первой стала помогать, когда слу-
чилась беда на Донбассе. Наша задача, всей России, 
всего народа - поддержать свои родные, близкие тер-
ритории.

Тот груз, который мы отправляем накануне Дня 
рождения Красной армии, я думаю, что поднимет и 
настроение, и уверенность нашим бойцам. Нет со-
мнения - Победа будет за нами на всех фронтах!

Еще раз большое спасибо всем территориям, всем 
гражданам, партийным организациям. Я думаю, что 
этот груз в холодное зимнее время согреет сердца и 
придаст уверенности, чтобы победить врага. Сомне-
ний нет - Победа будет за нами!

* * *
Затем были вручены медали от Министерства 

обороны РФ «За вклад в укрепление обороны Рос-
сийской Федерации» Денису Сергеевичу Сидорову 
(первый секретарь, Рязанский обком КПРФ), Павлу 
Николаевичу Грудинину (директор ЗАО «Совхоз им. 
Ленина»), Николаю Ивановичу Яшкину (первый се-
кретарь, Калужский обком КПРФ), Алексею Алек-
сандровичу Лебедеву (первый секретарь, Тульский 
обком КПРФ), Антону Сергеевичу Сидорко (первый 
секретарь, Владимирский обком КПРФ), Сергею 
Юрьевичу Белоусу (Ленинский ГК КПРФ), Сер-
гею Владимировичу Резких (Ленинский ГК КПРФ), 
Юрию Степановичу Волконитину (первый секретарь, 
Каширский ГК КПРФ), Людмиле Владимировне Ле-
бедевой (председатель Королевского отделения МОО 
ООО «Дети войны»). Также за успешную активную 
работу и постоянное участие в формировании и от-
правке гумконвоев была вручена грамота директору 
ФИЦ картофеля имени Г.А. Лорха, первому секре-
тарю Люберецкого ГК КПРФ Василию Аркадьевичу 
Бызову.

6 марта 2024 года ЦК КПРФ и Общероссийский 
Штаб протестного движения, с активным участием 
депутатской фракции КПРФ, региональных отде-
лений партии, трудовых коллективов и обществен-
ных организаций Подмосковья отправляют в ре-
спублики Новороссии, на передовую линию боев 
за наше Отечество, свой 123-й Конвой гуманитар-
ного груза. По устоявшейся  традиции, в него вхо-
дят различные виды продовольствия, лекарства, 
медикаменты, зимнее обмундирование, снаряже-
ние и оборудование специального назначения.

122-й гуманитарный конвой на Донбасс
9 февраля 2024 года с территории Шахтинского пухо-перового ком-

бината в шахтерском городе Ростовской области состоялась оправка 
122-го гуманитарного конвоя в поддержку передового состава бойцов 
российской Армии. Груз доставит крайне необходимые дизельные гене-

Для фронта и победы.  
123-й  конвой КПРФ

К трем автофургонам из Московского региона 
по пути следования на юг потоками вольются тя-
желогруженые фуры из Ульяновска и Воронежа, 
Ставрополя, Дагестана и Кабардино-Балкарии. И 
все вместе, большим и мощным караваном, строго 
по графику, прибудут в конечную точку назначения 
в новых пограничных регионах на юге России.  

В отправке Гумконвоя примут участие Г.А. Зю-
ганов и кандидат от КПРФ на выборах Президента 
РФ Н.М. Харитонов.

Начало предстартового митинга: 11-00.

Внести свой вклад в формирование гуманитар-
ного груза, принять участие в его отправке пригла-
шаются коллективы предприятий, коммунисты, 
жители Москвы и Подмосковья, все, кто считает 
себя патриотом Отечества, в ком живы благород-
ство души, чувство сострадания и неравнодушия. 

Старт автоколонны: с территории производ-
ственной площадки 19-А совхоза им. Ленина (Ле-
нинский район Подмосковья).

Пресс-служба Калужского обкома  КПРФ.

раторы, лекарства, маскировочные сети, продуктовые гостинцы. Как и 
предыдущий, продовольственный, стартовавший 5 февраля из Подмо-
сковья, этот конвой посвящается Дню Красной Армии и Военно-Мор-
ского флота.
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Когда Виталию Семеновичу Попову 
исполнилось девяносто лет, он, собрав ста-
рых верных друзей, сказал, что считает эту 
дату только короткой остановкой на пути 
к столетию.

Он, закоренелый оптимист, считает, 
что не «все еще сметено безумным ура-
ганом». Есть, есть у русского народа еще 
силенки, чтобы выйти из многих дорог на 
самую надежную, верную, бессмертную.

Наверное, считает или, вернее, меряет 
многих людей по себе.

Рожденный в конце девяностых годов 
прошлого века в крестьянской семье, он во 
взрослой своей жизни наследовал отцов-
скую ниву и тот сельский коллективный 
образ жизни, который делал нашу страну 
вместе с рабочим классом непобедимой. 
Недаром же девять из десяти Маршалов 
Советского Союза были родом из кре-
стьян. И из двухсот героев-калужан абсо-
лютное большинство – сельские физиче-
ски крепкие и духовно богатые ребята.

Отца Виталия перебрасывали с места 
на место на подъем села, и сын, кочуя с ним 
по сельским дорогам, впитывал и глазами, 
и душой и синь бездонного неба, и необо-
зримые просторы, и хлебный дух полей, и 
удивительную, согласованную с природой 
крестьянскую жизнь. Перед самой войной, 
уже  тринадцатилетним подростком, он  за-
помнил, как хорошо наладилась та жизнь: 
колхозники шли на работу и возвращались 
с работы с песнями. И как потом, уйдя на 
фронт, не жалели «за други своя» живота 
своего, сердцем своим закрыли Родину от 
нашествия фашистов.

В пятнадцать лет, закончив курсы трак-
тористов, вернулся в освобожденную от 
врагов родную Сосновку под Мещовском, 
работал комбайнером, трактористом – 
до седьмого пота, до темноты в глазах, в 
дождь, в жару пахал, сеял, убирал, подни-
мая из руин разрушенное войной хозяй-
ство, а после службы в армии назначили 
бригадиром тракторной бригады, а потом 

И человек, и эпоха
В декабрьском выпуске «Калужской правды» первый секретарь Калуж-
ского обкома КПРФ Николай Иванович Яшкин сказал, что главным 
достижением ушедшей эпохи является советский человек. И, глядя на 
современный мир, хочется воскликнуть: «И это воистину так!»

– заместителем председателя  колхоза име-
ни Димитрова.

Многострадальная Калужская земля 
медленно, но уверенно, вставала на ноги, в 
шестидесятые годы появились первые Ге-
рои труда: Г.И. Сонин, В.И. Цветков, И.М. 
Ермаков, В.Я. Корягин и другие. Да и свои 
подрастали орденоносцы – было чему по-
учиться у соседа – председателя колхоза 
«Алешинский» Михаила Ивановича Ио-
нушкина. Твердая рука и доброе сердце у 
этого бывшего лесничего. На семинарах у 
него бригадир Виталий Попов узнал, что 
пьяницы, бездельники, рвачи, несуны и 
ружьишком пугали Михаила Ивановича, и 
подкупить старались – не дрогнул, а когда 
гости спросили его, чем он руководствует-
ся в работе, ответил: карандашом, часами 
и весами. И объяснил: карандаш нужен, 
чтобы все заранее просчитывать, часы – 
чтобы все делать вовремя, а весы, чтобы 

взвешивать отдачу каждого в общее дело. 
И сказал еще, что всему учится у народа, 
даже пример привел, как упрекнул однаж-
ды тракториста, который пахал больше 
всех, но не лучше всех и на собрании при-
стыдил его за это. А тот ответил, что оплата 
ведь идет не за качество вспашки, а за ко-
личество гектаров и что, конечно, можно 
изменить угол атаки и заглубить сошники 
или диски, но ведь систему не изменить 
«ни мне, ни вам».

А  Ионушкин ее изменил – вопреки 
кулакам, которые застучали на него сверху. 
Стал платить колхозникам не за гектары, а 
за конечный урожай. И дело пошло на лад. 
Так же поступил и Г.И. Сонин, к которому 
Попов тоже приезжал на учебу, да так за-
слушался Героя труда, что остался у него 
ночевать, чтобы ему, бригадиру, лучше, 
глубже познать и земледельческую науку, и 
формы и методы работы с людьми.

Вот сколько ступенек пришлось прой-
ти, чтобы потом на общем собрании кол-
хозники дружно проголосовали за своего 
нового вожака.

Возглавив колхоз имени Димитро-
ва, Виталий Семенович, переняв опыты 
первых Героев труда, прежде всего создал 
надежную команду своих помощников, 
которые, работая рядом с ним, сделали 
колхоз одним из лучших в области, а по-
том уверенно вошли в рынок и, преодолев 
ельцинские «загогулины», не сдали своих 
позиций и в новом веке.

Накануне его девяностопятилетия 
я связался с Виталием Семеновичем и 
спросил, осталось ли что-либо от его ко-
манды и его хозяйства. Ведь основа была 
заложена крепкая, на века.

- Живы! – воскликнул он. – И быв-
ший агроном Шкаликов, и инженер Па-
нин, и зоотехник Гальченко, и бухгалте-
ры, и бригадиры. Правда, многие уже на 
пенсии, но не забывают меня, то теплицу 
поставить помогут на огороде, то орга-
ники подбросят. Многие колхозники по-
прежнему живут в добротных одноквар-
тирных домах, которые мы им построили 
всей общиной.

- А хозяйство, колхоз?
- Держится. Правда, уже не одно, а 

целых три, но все – имени знаменитого 
болгарина Димитрова. Не стали тремя 
нулями, а стали сельхозпредприятиями, 
занимаются заготовкой кормов, даже мо-
лочное стадо держат – почти двести ко-
ров.

- Вы им помогаете, корректируете 
курс?

- А зачем? Этого не требуется. При-
ехали дельные ребята, подкованные, дело 
сами знают. Наоборот, стараются мне по-
мочь по хозяйству.

Я слушал его и думал: пока старая 
гвардия на посту, Россия-матушка жива. 
И будет жить!

Виктор БОЕВ.

Всероссийский профсоюз Российской 
академии наук создал сайт, с помощью кото-
рого обращают внимание на проблему недо-
финансирования науки и просят максималь-
но подключиться к её скорейшему решению: 
https://stopsciunderfunding.ru/

С конца прошлого года, в то время ког-
да фракция КПРФ в Государственной думе 
вносила поправки в федеральный бюджет и 
выступала за увеличение финансирования 
фундаментальной науки, профсоюз РАН 
обратился к президенту страны с предложе-
нием поручить Правительству России раз-
работать график повышения бюджетного 
финансирования фундаментальных иссле-
дований в процентах от ВВП с целью в сред-
несрочной перспективе выйти на типичный 
для развитых стран уровень (0,4% от объема 
ВВП), а к 2035 году войти в пятерку стран 
лидеров по данному показателю. Данный 
график предлагалось зафиксировать в Стра-
тегии научно-технологического развития 
Российской Федерации (далее — Стратегия).

По мнению профсоюза, это позволило 
бы обеспечить планомерный рост бюджет-
ного финансирования исследований и раз-
работок и таким образом создать условия 
для устойчивого научно-технологического 
развития нашей страны и достижения тех-
нологического суверенитета. Альтернати-
вой этому является продолжение нынешней 
бюджетной политики, что неизбежно приве-
дет к ускорению процесса «утечки мозгов», 
ослаблению российского научного потенци-
ала и в итоге к серьезному отставанию нашей 

Комсомольцы выступают за поддержку 
профсоюза РАН

не ниже 2015 года, т.е. составляет более 0,14% 
BBП. Последняя величина примерно в три 
раза ниже соответствующего показателя для 
большинства экономически развитых стран.

Кроме того, объем бюджетных расходов 
на фундаментальные исследования, предус-
мотренный Федеральным законом от 27 ноя-
бря 2023 г. №540-ФЗ «О федеральном бюдже-
те на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 
годов», уже в 2025 году составит 0,125% запла-
нированного объема BBП, то есть в процессе 
разработки данного закона было заложено 
нарушение вышеуказанного поручения.

Хотя Минфин России указывает, что 
расходы на проведение фундаментальных 
исследований на 2024 год составляют 261,4 
млрд рублей, что на 3,3% превышает соот-
ветствующий объем бюджетных ассигно-
ваний на 2023 год, предусмотренный Фе-
деральным законом от 5 декабря 2022 г. № 
466—ФЗ «О федеральном бюджете на 2023 
год и на плановый период 2024 и 2025 го-
дов», необходимо учитывать, что это ниже 
запланированного уровня инфляции в 2024 
году (4,5%). Таким образом, в 2024 году рас-
ходы на фундаментальные исследования со-
кратятся в реальном выражении, а в 2025-м 
— уже и в номинальном выражении (до 234,5 
млрд рублей).

Профсоюз напоминает, что в соответ-
ствии с законом РАН ежегодно обязана пред-
ставлять в Правительство Российской Феде-
рации рекомендации по объему бюджетного 
финансирования фундаментальных исследо-
ваний. На общем собрании 23 мая 2023 года 

РАН предложила выделить на эти цели в 2024 
году 415 млрд рублей, в 2025-м — 597 млрд ру-
блей. Именно такие объемы бюджетных рас-
ходов, по мнению РАН, позволят не только 
сохранить имеющийся кадровый потенциал 
в условиях беспрецедентно жестких западных 
санкций, но и начать наращивать его, обеспе-
чивая проведение возрастающих объемов ис-
следований и разработок, что необходимо для 
укрепления научно-технологического потен-
циала Российской Федерации и обеспечения 
технологического суверенитета.

К сожалению, проблема недофинанси-
рования исследований и разработок носит 
системный характер. Принятая в 2016 году 
Стратегия предусматривает, что к 2035 году 
внутренние затраты на исследования и раз-
работки должны возрасти до 2% от BBП. 
Однако на деле роста затрат на науку в от-
ношении к BBП не наблюдается, более того, 
в последние годы затраты на исследования и 
разработки в отношении к объему BBП па-
дают: если в 2020 году они составляли 1,09% 
BBП, то в 2022-м - всего 0,94 % BBП. На 
столь низком уровне этот показатель не был 
с 1990-x годов!

Ленинский комсомол поддерживает уче-
ных в данном требовании! Мы уверены, что 
только вклад в развитие фундаментальной 
науки может способствовать победе нашей 
страны по всем направлениям.

Нет денег на науку — нет науки — нет 
будущего!

Пресс-служба Калужского обкома  
ЛКСМ РФ.

страны в научно-технологической сфере со 
всеми вытекающими последствиями.

На направленное профсоюзом 7 ноя-
бря 2023 года обращение был получен ответ 
из Минфина России, где указывается, что 
в соответствии с подпунктом «б» пункта 2 
Перечня поручений Президента Российской 
Федерации по итогам заседания Совета при 
Президенте Российской Федерации по на-
уке и образованию 24 июня 2015 г. от 14 июля 
2015 г. № Пp-1369 объем бюджетных ассиг-
нований на проведение фундаментальных 
научных исследований в процентном отно-
шении к валовому внутреннему продукту в 
последние годы поддерживается на уровне 
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Основные термины и их значения на 
сегодняшний день: 

классовая борьба – борьба осознав-
шего себя рабочего класса за ниспро-
вержение угнетающего его класса, т.е. 
буржуазии;

общественные классы – это экономи-
ческие классы людей, определяемые по 
своей принадлежности к средствам про-
изводства;

средства производства – средства, 
благодаря которым создается стои-
мость/прибыль, т.е. заводы, фабрики, 
железные дороги, сельхозугодья, медиа-
ресурсы, интернет-ресурсы и т.д.  

Научный коммунизм мы сначала 
определим с помощью того великого на-
следия, что оставила нам советская ци-
вилизация. 

Товарищи из Советской Энцикло-
педии определили научный коммунизм 
следующим образом: «Научный   ком-
мунизм, одна из трех составных частей 
марксизма-ленинизма, раскрывающая 
общие закономерности, пути и формы 
классовой борьбы пролетариата, соци-
алистической революции, построения 
социализма и коммунизма. Термин На-
учный коммунизм (научный социализм) 
употребляют также в широком смысле 
для обозначения марксизма-ленинизма 
в целом».

И давайте сразу же перейдем к опре-
делению М.  Митина, одного из авторов 
учебника по диалектическому и исто-
рическому материализму, признанному 
Иосифом Виссарионовичем Сталиным: 
«Научный коммунизм — учение о классо-
вой борьбе, через пролетарскую револю-
цию и диктатуру пролетариата ведущей к 
уничтожению классов, учение о стратегии 
и тактике этой борьбы и организации про-
летариата в борьбе за эту диктатуру и осу-
ществление её задач».

  О научном коммунизме
В этой статье попробуем разобрать одну из трёх составных частей 
марксизма-ленинизма – научный коммунизм.

Продолжая свое изложение, Ми-
тин, как и БСЭ (Большая Советская 
Энциклопедия), подчеркивает следую-
щее: «Научный коммунизм органически 
связан с другими составными частями 
марксизма-ленинизма — марксистской 
философией и политической экономией».

«Только диалектический и истори-
ческий материализм, сделавший воз-
можным «объективный учет всей со-
вокупности взаимоотношений всех без 
исключения классов данного общества, 
а следовательно, и учет объективной 
ступени развития этого общества и учет 
взаимоотношений между ним и други-
ми обществами», только экономическое 
учение, определившее природу классо-

вой эксплуатации вообще и капитали-
стической в частности, — создали науч-
ный коммунизм».

Итак, научный коммунизм в своей 
сути является тактикой людей наемного 
труда, т.е. рабочего класса, для установ-
ления своей диктатуры  вместо диктату-
ры капиталистов, т.е. бизнесменов.  Она 
формируется на базе остальных состав-
ных частей марксизма-ленинизма, т.е. 
диалектического и исторического мате-
риализма и марксистской политэконо-
мии.

 Благодаря им устанавливается ме-
тод классовой борьбы, отстаивания как 
своих прав и продвижения своих инте-
ресов людьми наемного труда. Основная 

цель рабочих – установление диктатуры 
пролетариата, конечная же цель – унич-
тожение классового общества, т.е. уста-
новление коммунизма. 

 С помощью научного коммунизма 
рабочие организовывают свои протест-
ные действия, взаимодействуя с про-
фсоюзами, под руководством  коммуни-
стической партии, которая формирует 
тактику политической борьбы. 

Стоит отметить то, что научный ком-
мунизм постоянно требует своей про-
работки, ведь методы борьбы по ходу 
развития капитализма изменяют свою 
форму. Мы дожили до того момента, 
когда появляются целые телеграм-боты 
по формам борьбы и иные цифровые ме-
тоды классовой борьбы. 

Позволю добавить еще один немало-
важный момент, подчеркнутый товари-
щем Митиным: «Марксизм слил рабочее 
движение с научным коммунизмом, ибо 
политическое движение пролетариата с 
необходимостью приводит его к созна-
нию, что у него нет иного выхода, как 
коммунизм, а коммунизм только тогда 
становится материальной силой, когда 
является целью политической борьбы 
пролетариата. Коммунизм — это не со-
стояние, заранее установленное, как это 
было у утопистов, не идеал, с которым 
должна сообразоваться действитель-
ность, а реальное движение, уничтожаю-
щее классы. Главное в научном коммуниз-
ме — учение о всемирно-исторической 
революционной роли пролетариата как 
созидателя коммунистического обще-
ства». 

Организации на местах, забастовки, 
создание профсоюзов, информацион-
ных площадок, способствующих этой 
организации, – это все часть научного 
коммунизма.

Вадим САБЛИН.

В разгар рабочего дня 15 февраля совершенно 
мирный город подвергся очередной мощной 
ракетной атаке со стороны ВСУ. Удары при-
шлись по торговому центру на улице Плеха-
нова, а также по стадиону школы №42. По-
вреждения получили четыре магазина, одно 
из промышленных предприятий, семь част-
ных домовладений, в десяти многоквартир-
ных домах выбиты окна, пострадали 34 авто-
машины.
Погибли семь человек, в том числе младенец. Ранения 

получили 20 человек, пятеро из них – дети. По словам гу-
бернатора Гладкова, шесть человек находятся в тяжелом 
состоянии, преимущественно с осколочными ранениями. 
Двое мальчиков – 7 и 15 лет, один с контузией, второй с 
ушибом плеча, – после оказанной помощи отпущены до-
мой.

Осталась безжизненно стоять посреди футбольного 
поля детская коляска. Находившийся в ней ребенок по-
гиб от прилетевшего осколка. Малышку звали Валерия. 
На прогулку ее вывезла бабушка, которая была ранена. 
60-летней женщине сделали операцию, она находится в 
больнице.

Двое тяжелораненых горожан доставлены в Москву.
В числе погибших – студент Белгородского госу-

дарственного института искусств и культуры из Сирии 
Мохамад Шенани. Он учился на факультете социально-
культурной и информационно-библиотечной деятель-
ности. Во время обстрела Шенани находился в торго-
вом центре. «Институт связывается с родными студента. 
Скорбим», – говорится в сообщении вуза.

Традиционно ВСУ бьют по самым многолюдным ме-
стам в разгар дня, когда народ активно передвигается по 
городу, совершает покупки и другие неотложные дела.

Ракетные удары были интенсивными, осколки разле-

тались на огромное расстояние. Около десятка громких 
взрывов раздалось в центре города. Включилась сирена. 
Ее вой призывал людей прятаться в безопасные места, 
что в таких случаях мало кому удается.

Тем не менее, по словам свидетелей, паники не было. 
Очень оперативно к местам обстрелов прибыли медики в 
машинах скорой помощи и ремонтники. Им предстояла 
большая работа по ликвидации последствий смертонос-
ных взрывов.

А люди везде натыкались на осколки. Очевидец рас-
сказал, что «после того, как все утихло и он вышел на 
улицу, на ступеньках в подземный переход наткнулся на 
осколок – небольшой, но довольно опасный». Такие на-
ходки до сих пор попадаются белгородцам.

Разрушения от обстрела получили не только город-
ские строения, но и дома в поселках Дубовое, Разумное, 
в селах Репное, Шагаровка Белгородского района.

По информации Минобороны России, ВСУ обстре-
ляли Белгород из реактивной системы залпового огня 
RM-70 Vampire чешского производства. Не все снаряды 
достигли цели, 14 из 18 были перехвачены средствами 
ПВО.

Это второй за последние полтора месяца разруши-
тельный удар, нанесенный нацистами по Белгороду. 
Первый, внезапный и жестокий, был предновогодним, 
30 декабря. Тогда погибли 25 человек, более 100 получи-
ли ранения. ВСУ и в тот раз применили РСЗО Vampire, 
запустив две ракеты «Ольха» в запрещенном кассетном 
снаряжении.

В эти дни губернатор Вячеслав Гладков и мэр Белго-
рода Валентин Демидов получают соболезнования.

От имени севастопольцев губернатор Михаил Разво-
жаев пожелал пострадавшим скорейшего выздоровле-
ния.

«Донбасс скорбит вместе с Белгородом. Мы знаем эту 
боль и разделяем ее вместе с семьями погибших. Скорей-
шего выздоровления раненым», – заявил глава ДНР Де-
нис Пушилин.

«Этой зверской жестокости нет никакого объяснения 
и оправдания. Терпя поражения на фронте, украинские 
неонацисты бьют по нашим городам. А в это время Кон-
гресс США обсуждает выделение очередного транша 
«помощи» Киеву – на убийство мирных жителей с лей-
блом made in USA. Таково гуманное западное общество. 
Соболезную родным и близким погибших и всем жите-
лям Белгородской области…» – написал глава Липецкой 
области Игорь Артамонов.

Белгородский драматический театр сообщил о пере-
носе спектакля: «В связи с трагическими событиями в 
Белгороде и заботой о нашей общей безопасности мы 
переносим сегодняшний спектакль «Горе от ума» на 
апрель».

МИД РФ назвал обстрел Белгорода «очередным ак-
том терроризма со стороны киевского режима». Этот во-
прос будет обязательно вынесен на рассмотрение в Со-
вбезе ООН.

А в Минобороны обратили внимание на то, что за-
пущенные ВСУ ракеты являются сербскими. Военные 
отмечают: найденные обломки принадлежат сербской 
122-миллиметровой ракете повышенной дальности ER 
Grad 2000 (G2000), которая была запущена украински-
ми войсками из реактивной системы залпового огня 
(РСЗО) RM-70 Vampire чешского производства. Дан-
ные ракеты ранее были замечены на вооружении ВСУ. 
Они способны поражать цели на расстоянии до 40 ки-
лометров.

«Из чешского «Вампира» сербскими ракетами – по 
Белгороду», – отмечено в Telegram-канале «Настоящий 
Гладков». Конечно, сербы не продают напрямую украм 
свои арсеналы. Но весь капиталистический мир погряз 
в коммерции во имя прибыли, и тут уж не до гуманизма. 
Скорее всего, сербские ракеты были проданы в Канаду, а 
оттуда – доставлены на Украину. Обыкновенный бизнес 
– всего лишь.

Таковы реалии рыночного беспредела.
С сайта газеты «Советская Россия»

Русский Белгород  
стал зоной постоянных обстрелов
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Факты  
из истории дуэли

Француз, офицер Кавалергардского полка, 
приемный сын нидерландского посланника в 
Санкт-Петербурге барона Луи Геккерна, по-
знакомился с Натальей Николаевной Пушки-
ной, женой поэта, в 1835 году. В глазах свет-
ского общества Дантес-Геккерн, красивый 
блондин, предстал блестящим молодым офи-
цером, влюбленным в красавицу-жену ревни-
вого мужа.

4 (16) ноября 1836 года городская почта до-
ставила Пушкину и нескольким его друзьям 
пасквиль на французском языке, в котором 
Пушкину присваивался  «патент на звание 
рогоносца». В этой пародийной грамоте со-
держался тонкий намек на внимание к Н.Н. 
Пушкиной со стороны не только Дантеса, но 
и самого императора.

Придя к выводу об авторстве Геккерна, 
Пушкин вечером 4 ноября послал Дантесу вы-
зов на дуэль. Через неделю после вызова Жорж 
Дантес сделал предложение Екатерине Гонча-
ровой, сестре Натальи Николаевны. Пушкин 
вынужден был отозвать свой вызов. Тем не 
менее Пушкин отказывался иметь какие-либо 
отношения с Дантесом-Геккерном, что задева-
ло их обоих и приводило к дальнейшему обо-
стрению ситуации.

10 января 1837 года Екатерина Гончарова 
стала женой Дантеса. После свадьбы Дантеса 
и Екатерины конфликт между Пушкиным и 
Геккернами не был исчерпан, а вскоре в свете 
началось распространение слухов и шуток по 
адресу Пушкина и его семьи.

26 января (7 февраля) 1837 года Пушкин от-
правил Геккерну-отцу письмо (в своей основе 
сочиненное еще во время первого конфликта 
в ноябре), где чрезвычайно резко характери-
зуя как отца, так и сына, заявил, что не желает 
иметь с ними никаких дел. Пушкин знал, что 
это письмо носит явно оскорбительный харак-
тер и приведет к новой дуэли.

День памяти А.С. Пушкина 
10 февраля (29 января по старому стилю) – 
день ухода А.С. Пушкина из жизни, день его 
памяти. К сожалению, Александр Сергеевич 
прожил очень недолгую жизнь, всего 37 лет, 
но оставил такое литературное, особенное 
поэтическое, наследие, которое остается не-
превзойденным.

Дантес, не дойдя до барьера одного шага, 
выстрелил первым. Пуля сразила Пушкина: 
Пушкин упал после выстрела Дантеса, но ска-
зал, что у него хватит сил сделать ответный 
выстрел. Секунданты бросились к поэту, тот 
сказал: «Я в силах стрелять!».

При падении Пушкина его пистолет упал в 
снег, и поэтому Дантес подал ему другой. По 
другой версии, Пушкин сам попросил сменить 
пистолет, Д’Аршиак стал возражать, но Дан-
тес знаком остановил его. Дантес снова встал 
к барьеру. Пуля из пистолета, опиравшегося 
на одной руке Пушкина, попала Дантесу в об-
ласть груди.

Современники Пушкина указывали, что 
«если бы Дантес не держал руку поднятой, не-
пременно был бы убит; пуля пробила руку и 
ударилась в одну из металлических пуговиц 
мундира, причем все же продавив Дантесу два 
ребра».

Современные исследователи, предполагая 
рассматривать дуэль как предумышленное 
убийство, утверждают о надетой Дантесом пе-
ред дуэлью кольчуге или даже кирасе.

Весть о ранении Пушкина проносится на 
весь Петербург. По заключению врачей, пуля 
раздробила ткани, оставшись внутри живота. 

Рана оказалась смертельной, о чем Пуш-
кину сообщил Василий Шольц, врач-хирург 
и акушер. После осмотра Пушкина Николай 
Арендт, врач-хирург и лейб-медик императо-
ра, уезжает в Зимний дворец доложить о слу-
чившемся Николаю-1. Он также передал царю 
просьбу поэта о помиловании секунданта 

Данзаса. Поэт просил прощения за нарушение 
царского запрета на дуэли: «…жду царского 
слова, чтобы умереть спокойно…». Царь отве-
тил ему: «Если Бог не велит нам уже свидеться 
на здешнем свете, посылаю тебе мое проще-
ние и мой последний совет умереть христиа-
нином. О жене и детях не беспокойся, я беру 
их на свои руки». Узнав от врачей, что его рана 
смертельна, Пушкин послал за священником, 
чтобы причаститься.

Несмотря на усилия врачей под руковод-
ством Н.Ф. Арендта, спасти поэта так и не 
удалось. После дуэли Пушкин проживет еще 
46 часов и 15 минут. Поэт скончался 29 января 
(10 февраля) 1837 года, в пятницу, в 2.45 дня от 
перитонита. Николай-1 выполнил обещания, 
данные поэту. 

Однако Николай видел в Пушкине опасно-
го «вождя вольнодумцев», в связи с этим были 
ограничены народные выступления его памя-
ти.

В день памяти великого поэта члены Калуж-
ского городского литературного клуба «Пуш-
кинист», калужские поэты, любители творче-
ства А.С. Пушкина, как обычно, встречались у 
его бюста в Золотой аллее. Они вспоминали лю-
бимого поэта, читали его стихи, отдавая дань 
восхищения и преклонения перед его талантом. 
Его почитатели также возложили цветы к под-
ножию бюста.

День памяти Александра Пушкина был про-
должен в галерее имени Людмилы Климен-
товской. Здесь состоялась лекция-концерт, 
которую подготовили руководитель клуба 
«Пушкинист» Татьяна Чернышева и член этого 
клуба Людмила Фурсова. Они раскрыли одну из 
главных тем творчества поэта – тему любви. 
Именно это чувство сопровождало выдающегося 
поэта на протяжении всей его недолгой жизни.

В программе звучали известные стихи, по-
священные дамам его сердца: Екатерине Голи-
цыной, Анне Керн, Алине Осиповой, Анне Оле-
ниной, Марии Раевской, Елизавете Воронцовой, 
Наталье Гончаровой и другим. Исполнены были 
также и произведения калужских авторов: пес-
ня Валентины Дроцевич на слова Людмилы Ко-
валевской «Натали» и стихотворение Татьяны 
Чернышевой «Для нас ты жив!».

Лекция-концерт, посвященная дню памяти 
А.С. Пушкина, прошла в теплой атмосфере. Зри-
тели выражали свою благодарность не только 
аплодисментами, но и добрыми словами в адрес 
организаторов и участников мероприятия.

Наталья МИХЕЕВА.

В Калужском обкоме КПРФ 
ежедневно с 10.00 до 16.00

приём граждан ведут:
помощники депутата Государственной думы В. П. Исакова,  
депутаты Законодательного собрания Калужской области  

и юрист. 
Адрес Калужского обкома КПРФ:  

г. Калуга, ул. Первомайская, дом 21.  
Предварительная запись по телефонам:  
(4842) 57 -10 – 21, (4842) 57- 10 – 47.

В тот же день Луи Геккерн через секретаря 
французского посольства виконта Д’Аршиак 
письмом объявил Пушкину, что от его имени 
Дантес делает ему вызов. 

Условия дуэли были смертельными и не 
оставляли шанса уцелеть обоим противникам. 
По условиям они остановились на расстоянии 
двадцати шагов друг от друга, барьер состав-
лял десять шагов, стрелять разрешалось с лю-
бого расстояния на пути к барьеру, отметкой 
стали брошенные на снег шинели. 


